

ABSTRAK

TINGKATAN DAN KARAKTERISTIK JIWA MENURUT FAKHR AL-DIN AL-RAZI DALAM TAFSIR MAFATIH AL-GHAIB

Ilan Nurhak

1141030090

Al-Razi mengungkapkan bahwa jiwa merupakan suatu substansi yang berbeda dengan jasad, secara esensial jiwa itu terpisah dengan jasad sedangkan secara intruksi dan pengaturan jiwa itu bergantung pada badan. Anggota badan akan mengikuti intruksi jiwa, baik ketika senang, susah, bahagia ataupun sedih. Jiwa inilah yang akan mempengaruhi baik dan buruknya akhlak manusia, karena jiwa ini memiliki tingkatan dan karakteristik yang berbeda-beda. Al-Razi beranggapan bahwa setiap dari tingkatan yang ditempati jiwa akan mempengaruhi konsep kebahagiaan, begitupun dengan karakteristik jiwa itu sendiri.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui peran jiwa yang terdapat pada diri manusia. Al-Qur'an telah menjelaskan tingkatan-tingkatan kedudukan jiwa, juga menjelaskan berbagai macam karakteristik jiwa. Semua yang terkandung dalam Al-Qur'an menjelaskan berbagai keadaan jiwa manusia dari masa ke-masa. Karena itu jangan sampai ada yang salah dalam memahami dan menjaga jiwa.

Penulis menggunakan jenis penelitian kualitatif dengan penggunaan metode deskriptif analisis. Pengumpulan data penelitian dilakukan dengan studi pustaka (library reseach). Penelitian degan mengumpulkan sumber data melalui kajian kepustakaan, baik dari kitab, buku, skripsi, jurnal, artikel, dan buku-buku yang menunjang penelitian ini.

Penelitian ini menghasilkan pemahaman tentang tingkatan jiwa yang sangat penting pengaruhnya dalam mencapai ketentraman dan ketenangan hidup. Al-Qur'an menjelaskan tingkatan jiwa terendah yang penuh dengan kesedihan dan keburukan begitupun juga sebaliknya, jiwa yang penuh dengan ketenangan, kenyamanan dan kebahagiaan. Al-Razi pada tafsirnya mengungkapkan problem-problem yang dapat menjerumuskan jiwa pada keburukan, beliau juga berhasil merumuskan elemen-elemen yang mengantarkan manusia pada kebahagiaan yang hakiki.

Kata Kunci: *Tingkatan Jiwa; Karakteristik Jiwa, Mafatih al-Ghaib, Fakhr al-Din al-Razi*